



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

El sector productivo necesita \$us 7.408 MM anuales para continuar operando

El sector productivo de Bolivia necesita, por año, unos 7.408 millones de dólares para abastecerse de productos extranjeros y seguir operando, de acuerdo con una estimación de la Federación de Entidades Empresariales de Cochabamba (FEPC).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240226/sector-productivo-necesita-us-7408-mm-anuales-continuar-operando>

Industriales identifican cuatro puntos más que se deberían incluir en el acuerdo con el Gobierno

Luego de firmar el "Acuerdo económico, productivo y empresarial entre el Gobierno Nacional y el empresariado boliviano", el 19 de febrero en La Paz, los empresarios -desde distintas regiones del país- manifestaron su satisfacción por los logros alcanzados y consideraron histórico el acercamiento que no se daba desde hace 18 años.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/industriales-identifican-cuatro-puntos-mas-que-se-deberian-incluir-en-el-acuerdo-con-el-gobierno_357739

CAO propone una excepción agrícola para fortalecer el sector y contribuir a la generación de divisas

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) presentó una propuesta para apoyar la reactivación económica del país mediante la implementación de una "excepción agrícola" con IVA cero para las importaciones de insumos y genéticas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/cao-propone-una-excepcion-agricola-para-fortalecer-el-sector-y-contribuir-a-la-generacion-de-divisas_357787

El dólar paralelo encarece alimentos y bienes hasta un 20% en Santa Cruz

"Todo ha subido. Vaya por el sector mayorista, ahora la arroba de cebolla está a 60 bolivianos. A mí me da miedo subir (el precio) porque no me van a comprar", explicó una mujer de la tercera edad que tiene un puesto de verduras en el mercado 'antiguo' Abasto, de la ciudad de Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/el-dolar-paralelo-encarece-alimentos-y-bienes-hasta-un-20-en-santa-cruz_357768

SIB pide reajuste de precios en las licitaciones de obras públicas

El pronunciamiento de diversas instituciones profesionales plantea un reajuste de precios en las licitaciones de obras públicas, a raíz de la escasez de dólares. La falta de divisas incide en los costos de insumos, materiales y mano de obra que contratan las empresas ligadas al sector de la construcción. Las instituciones firmantes son la Sociedad de Ingenieros de Bolivia Departamental Santa Cruz (SIB-SC), la Cámara de la Construcción de Santa Cruz (Cadecocruz), el Colegio de Economistas y el Colegio de Ingenieros Civiles de Santa Cruz.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/sib-pide-reajuste-de-precios-en-las-licitaciones-de-obras-publicas_357742

Porcinocultores aumentan 2 bolivianos al precio del kilo de cerdo en granja

El presidente de la Asociación Departamental de Porcicultores (Adepor), Jorge Méndez, anunció este viernes que el precio del kilo de cerdo en granja se incrementó en 2 bolivianos a nivel nacional, debido al alza de los insumos y el costo de producción.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/porcinocultores-aumentan-2-bolivianos-al-precio-del-kilo-de-cerdo-en-granja_357678

Exposoya 2024: lanzan variedad paraguaya de soya resistente a la roya

Una variedad de soya capaz de resistir a la roya y otras enfermedades cautivó el interés de los asistentes a Exposoya 2024. La variedad fue presentada por la agrónoma paraguaya, María Estela Ojeda, en una de las parcelas demostrativas que se instaló en la muestra que organizó la Asociación de Productores de Oleaginosas y Trigo (ANAPO).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/exposoya-2024-lanzan-variedad-paraguaya-de-soya-resistente-a-la-roya_357765

ECONOMÍA

Para ministro Molina, “shows políticos” bloquean \$us 325 millones de créditos para electrificación

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, lamentó que en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) se encuentran bloqueados \$us 325 millones que serán destinados para proyectos de electrificación en los nueve departamentos del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/para-ministro-molina-shows-politicos-bloquean-us-325-millones-de-creditos-para-electrificacion_357858

Gobierno socializa la logística para la importación directa de combustibles

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, anunció que mañana se socializará la logística de importación directa de combustible con empresarios y productores en oficinas de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB).

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-socializa-la-logistica-para-la-importacion-directa-de-combustibles>

Al menos 1.500 industrias compran su propio diésel; este martes es la reunión de coordinación

El Ministerio de Hidrocarburos reveló este domingo que al menos 1.500 empresas e industrias compran y comprarán su propio diésel en el país. Además, se ratificó que el martes será la reunión de coordinación entre los compradores y los proveedores de este carburante.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/25/al-menos-1-500-industrias-comprar-su-propio-diesel-este-martes-es-la-reunion-de-coordinacion/>

Economía enfrenta 3 problemas y sí medidas no resultan se viene el control de capitales

La economía boliviana registra déficit fiscal, nuevamente déficit comercial y la escasez de dólares continúa, pese a que la oferta y la demanda de la moneda extranjera provoca una caída momentánea, pero los economistas señalan que volverá a subir, indicadores que se vienen arrastrando desde hace años. Se redujeron los ingresos pero no los gastos, ahora existe la amenaza de que sí las medidas adoptadas no dan resultados, habrá control de capitales y restricción a las importaciones.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/25/economia-enfrenta-3-problemas-y-si-medidas-no-resultan-se-viene-el-control-de-capitales/>

Plantean liquidar las “empresas zombies” y bajar subvención para no llegar a la inflación del 1985

El economista y doctorante de economía de la Universidad de Valencia, Johnny Espinoza, propuso medidas para abordar la crisis económica en Bolivia. Sugirió liquidar las "empresas zombis" del Estado que están absorbiendo una parte significativa del presupuesto estatal, y abogó por reducir las subvenciones a los hidrocarburos y a la harina para disminuir el déficit fiscal y evitar una inflación similar a la de 1985.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/plantean-liquidar-empresas-zombies-bajar-subvencion-llegar-inflacion-1985/20240225111614938056.html>

¿A qué le atribuye Montenegro la escasez de dólares en el país?

Según el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, la guerra entre Rusia y Ucrania ha tenido un impacto en la escasez de dólares en Bolivia. Afirma que el incremento en las tasas de interés ha sido un factor determinante.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/a-que-le-atribuye-montenegro-la-escasez-de-dolares-en-el-pais_357722

Ministro dice que bajó el dólar, pero analistas ven evaluación prematura

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, señaló ayer que, de acuerdo con un monitoreo realizado por el Gobierno en varios lugares del país, el tipo de cambio del dólar bajó a 7 bolivianos y en algunos casos a 6.90. Sin embargo, los analistas señalaron que la evaluación es prematura.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240226/ministro-dice-que-dolar-pero-analistas-ven-evaluacion-prematura>

¿Qué características tendrán los nuevos bonos del BCB?

El titular del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas (MEFP), Marcelo Montenegro, informó este domingo que los bonos en dólares que emitirá el Banco Central de Bolivia (BCB) estarán libres del Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF) y garantizarán una “inversión rentable y segura”.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/que-caracteristicas-tendran-los-nuevos-bonos-del-bcb_357854

Gobierno anuncia que los bonos en dólares estarán libres del ITF

El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, informó que los bonos en dólares que emitirá el Banco Central de Bolivia (BCB) estarán libres del Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF). Garantizan que es una inversión rentable y segura.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/gobierno-anuncia-que-los-bonos-en-dolares-estaran-libres-del-itf>

El BCB lanzará bonos en dólares libres del ITF y con inversión “rentable y segura”

Los bonos en dólares que emitirá el Banco Central de Bolivia (BCB) estarán libres del Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF) y garantizarán una “inversión rentable y segura”, informó el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/el-bcb-lanzara-bonos-en-dolares-libres-del-itf-y-con-inversion-rentable-y-segura>

Banco Unión abre primera corresponsalía con Banco de China para transacciones directas en yuanes

El Banco Unión abrió una primera corresponsalía con el Banco Industrial y Comercial de China (ICBC) que

posibilita operaciones directas entre yuanes y bolivianos; es decir, sin intermediación de otras entidades financieras y monedas.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/banco-union-abre-primera-corresponsalia-con-banco-de-china-para-transacciones-directas-en-yuanes>

Plantean incremento salarial por región y según inflación registrada

Los empresarios del país, en su momento, plantearon que los incrementos salariales obedezcan al desempeño de la productividad, pero ahora economista sugiere por región, pues algunas zonas crecieron menos que el promedio nacional y no responden a la Central Obrera Boliviana (COB), al ser aliado del Gobierno no representa a los trabajadores.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/26/plantean-incremento-salarial-por-region-y-segun-inflacion-registrada/>

Definen migración minera del Cerro Rico a otras áreas de trabajo

Con el objetivo de reducir la presión en el Cerro Rico de Potosí y así evitar nuevos hundimientos que pongan en apuro a las autoridades locales y nacionales, el Ministerio de Minería, la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) y la Federación Departamental de Cooperativas Mineras de Potosí (Fedecomín), alistan la migración minera del Cerro Rico a nuevas áreas de trabajo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/definen-migracion-minera-del-cerro-rico-a-otras-areas-de-trabajo_357790

Se incrementa el número de las cooperativas mineras en Potosí

Cada vez hay más cooperativas en el Departamento de Potosí lo cual se atribuye a la existencia de buenos yacimientos y estabilidad de precios de los diferentes minerales que se explotan en esta parte del país.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20240226_se-incrementa-el-numero-de-las-cooperativas-mineras-en-potosi.html

Transporte Aéreo Militar volverá a operar como TAMep con un avión para cuatro destinos

La empresa Transporte Aéreo Militar volverá a surcar los cielos de Bolivia como Empresa Pública Transporte Aéreo Militar (TAMep), una vez que la Autoridad de Telecomunicaciones y Transporte (ATT) emita la licencia de

operaciones para que ingrese al mercado del transporte de pasajeros, carga y correos en las rutas La Paz, Cochabamba, Santa Cruz y Cobija.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/transporte-aereo-militar-volvera-a-operar-como-tamep-con-un-avion-para-cuatro-destinos_357770

Aduana confisca 65 vehículos valuados en más de Bs 8 millones en operativos realizados en Santa Cruz de la Sierra

La Aduana Nacional (AN) confiscó un total de 65 motorizados, entre el 1 de enero y el 22 de febrero, en distintos operativos realizados en la ciudad de Santa Cruz de la Sierra. Los vehículos suman un valor de Bs 8,24 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/aduana-confisca-65-vehiculos-valuados-en-mas-de-bs-8-millones-en-operativos-realizados-en-santa-cruz_357767

Violento ataque de contrabandistas contra agentes aduaneros

Las Fuerzas Armadas, en un operativo conjunto con la Aduana Nacional (AN) y la Policía Boliviana Nacional, incineraron un camión Volvo F12, tipo furgón, que contenía harina de contrabando. El suceso se registró en la carretera que une Villazón con Tarija. La decisión de los uniformados se realizó en cumplimiento del procedimiento y debido a que grupos de choque intentaban rescatar el motorizado, informó la AN la noche del sábado.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/violento-ataque-de-contrabandistas-contra-agentes-aduaneros_357816

Con un decreto, el Gobierno garantiza crédito de la CAF para la vía Norte Integrado en Santa Cruz

El Gobierno aprobó el miércoles el Decreto Supremo 5122 que le autoriza la suscripción del Contrato de Préstamo con la CAF-Banco de desarrollo de América Latina para financiar el "Proyecto de Construcción Camino Norte Integrado – Yapacaní" en el departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/25/con-un-decreto-el-gobierno-garantiza-credito-de-la-caf-para-la-via-norte-integrado-en-santa-cruz/>

Aprueban el 70% del FARIP para apoyar a 305 proyectos

El Gobierno, mediante el Fideicomiso de Apoyo a la Reactivación de la Inversión Pública (FARIP), aprobó Bs 1.394,4 millones (70%) de los Bs 2.000 millones con los que cuenta el fondo para financiar contrapartes de 305 obras de gobernaciones y municipios.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/26/aprueban-el-70-del-farip%e2%80%88para-apoyar-a-305-proyectos/>

Asoban: Caso Fassil y demanda de dólares afecta el desempeño de la banca boliviana

Según la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), 2023 se caracterizó por algunos eventos que determinaron que los resultados sectoriales se vean afectados, básicamente: intervención del ex Banco Fassil S.A., a fines de abril, y el aumento de la demanda de dólares por parte del público, desde mediados de febrero.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/asoban-caso-fassil-y-demanda-de-dolares-afecta-el-desempeno-de-la-banca-boliviana_357715

Eligen a nuevo presidente de Fegasacruz

Con una amplia mayoría, Walter Ruiz Paz fue electo este sábado como el nuevo presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), en el marco de la XLI Asamblea General Ordinaria y Congreso Ganadero "Rubén Darío Castedo Roca", realizado en el campo ferial de la Asociación de Ganaderos de Concepción (Agacon).

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/eligen-a-nuevo-presidente-de-fegasacruz_357775

Crisis del dólar llega a la ciudadanía

La crisis por la escasez de dólares impacta en la gente, que ya siente el incremento de precios y empieza a exigir también un aumento de sus ingresos porque percibe la pérdida del poder adquisitivo de los mismos, según explicó el presidente del Colegio de Economistas de Tarija, Fernando Romero.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/25/crisis-del-dolar-llega-a-la-ciudadania/>

Ormachea denuncia 'fraude' en la aprobación de un crédito y Mercado lo desmiente

El diputado suplente de Comunidad Ciudadana (CC) José Manuel Ormachea denunció este lunes un "fraude electrónico" en la aprobación de un primer crédito y su colega Jerges Mercado, del Movimiento Al Socialismo

(MAS) lo desmintió.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/26/ormachea-denuncia-fraude-en-la-aprobacion-de-un-credito-y-mercado-lo-desmiente/>

Acuerdo Gobierno-empresarios

El acuerdo firmado entre el Gobierno y el empresariado ante la situación económica actual, que toca aspectos relacionados a exportaciones, subvención al diésel, incentivos a la inversión privada y tributarios para el cambio del parque automotor, entre otros, ha desatado una ola de opiniones a favor y en contra, al considerar que son medidas insuficientes, lo cual llama a la reflexión sobre este tema.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/02/26/acuerdo-gobierno-empresarios/>

POLÍTICA

Aseguran que urge implementar un cambio de rumbo económico

Citando la frase "Bolivia se nos muere", usada por el expresidente Víctor Paz Estenssoro, al momento de implementar el decreto supremo 21060, hecho que marcó el inicio de una nueva política económica en Bolivia en 1985, el senador por la agrupación Creemos, Erik Morón, reiteró que el modelo económico social, comunitario y productivo del Movimiento al Socialismo (MAS) ha fracasado, por lo que urge realizar un nuevo cambio de timón, similar a la medida referida.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/26/aseguran-que-urge-implementar-un-cambio-de-rumbo-economico/>

Mercado indica que hay 35 proyectos de ley 'bloqueados' en la Cámara de Diputados

El jefe de bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS) en Diputados, Jerges Mercado, del bloque arcista, indicó este domingo que hay 35 proyectos de ley "bloqueados" en esa instancia, debido a los desencuentros con el ala evista del oficialismo, y las alianzas opositoras Comunidad Ciudadana (CC) y Creemos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/25/mercado-indica-que-hay-35-proyectos-de-ley-bloqueados-en-la-camara-de-diputados/>

Mesa ve falta de previsión en dependencias estatales

A tiempo de expresar su solidaridad con las familias bolivianas damnificadas por desastres naturales, efecto del cambio climático en territorio nacional, el expresidente Carlos Mesa Gisbert, apuntó a la falta de previsión en instancias del Estado, la deforestación y la alteración de cauces naturales, como las principales causas para esta tragedia y llamó a brindar apoyo a los afectados.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/26/mesa-ve-falta-de-prevision-en-dependencias-estatales/>

Excandidatos dicen que ‘emisarios políticos’ condicionan la elección

Para los postulantes a cargos designados o preseleccionados desde la Asamblea Legislativa Plurinacional llegar a la sesión plenaria no es sencillo, porque a medida que superan cada una de las 10 fases previas a la sesión que definirá la lista existen “emisarios” de los partidos que contactan a los aspirantes, así lo revelaron dos excandidatos que postularon al cargo de Defensor del Pueblo en 2022.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/excandidatos-dicen-que-emisarios-politicos-condicionan-la-eleccion_357870

Comisión Mixta registra tres postulantes para preselección de candidatos

La Comisión Mixta de Constitución, Legislación y Sistema Electoral de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) ya inscribió a tres postulantes para la preselección de candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240226/comision-mixta-registra-tres-postulantes-preseleccion-candidatos>

Lima insiste en que Evo no puede postular; su idea de otro referendo fue un ‘ejercicio retórico’

El ministro de Justicia, Iván Lima, aclaró este lunes que su propuesta sobre un referendo como el 21-F de 2016 fue un “ejercicio retórico” para evidenciar quiénes estarían promoviendo la repostulación de Evo Morales y que el mismo no puede volver a postular.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ministro-lima-ratifica-que-evo-puede-postular-propuesta-referendo-fue-ejercicio-retorico/20240226105425938115.html>

Evo se va contra García Linera por proponer a Andrónico; duda de épocas del cambio de Gobierno

El expresidente Evo Morales se fue contra el exvicepresidente Álvaro García Linera por proponer al senador Andrónico Rodríguez como candidato a la Presidencia y a Morales para la Vicepresidencia. También expresó dudas por acciones en la época que identifica como el "golpe de Estado".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-va-garcia-linera-proponer-andronico-duda-apocas-cambio-gobierno/20240226000003938096.html>

Morales contra García Linera: En 2019 no le hicieron nada, 'como si ya supiera del golpe'

El expresidente Evo Morales declaró que Álvaro García Linera ahora es enemigo suyo y del Movimiento al Socialismo (MAS). Además, lo vinculó con la crisis política que desencadenó en la renuncia de ambas autoridades en noviembre de 2019.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/26/morales-contra-garcia-linera-en-2019-no-le-hicieron-nada-como-si-ya-supiera-del-golpe/>

Evo Morales dice que no pudo viajar a Brasil por un veto del Gobierno

Evo Morales lanzó una nueva acusación contra el Gobierno. El líder del Movimiento Al Socialismo (MAS) acusó a las autoridades del Ejecutivo de obstaculizar su viaje a la ciudad de Foz de Iguazú, en Brasil. El dirigente cocalero relató que siete empresas privadas de transporte de avionetas no quisieron llevarlo a la ciudad brasileña porque –según le dijeron las compañías– si lo hacían iban a ser castigadas por el Gobierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evo-morales-dice-que-no-pudo-viajar-a-brasil-por-un-veto-del-gobierno_357873

OTROS

Arce asegura que el Gobierno está en alerta para responder a los eventos adversos y ayudar a los damnificados

El Gobierno se encuentra en alerta para responder a los eventos adversos y desplazó ayuda humanitaria y militares a zonas afectadas como en el municipio de Colcha K, Potosí, y Mecapaca, en La Paz, informó el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-asegura-que-gobierno-alerta-responder-eventos-adversos-ayudar-damnificados/20240225232400938102.html>

En Bolivia reportan 80 municipios y más de 12.000 familias afectadas por las lluvias, Gobierno desplaza ayuda

Las intensas lluvias afectaron hasta el momento a 219 comunidades de 80 municipios de Bolivia, dejaron más de 12.000 familias afectadas y damnificadas, 40 muertos y 456 viviendas completamente destruidas, informó el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-reportan-80-municipios-mas-12000-familias-afectadas-lluvias-gobierno-desplaza-ayuda/20240225223819938092.html>

Senamhi prevé lluvias en seis departamentos para esta semana

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) prevé precipitaciones de mediana intensidad para esta semana en seis departamentos de Bolivia. Continúa vigente la alerta roja en La Paz y Pando con suelos húmedos e inestables.

Fuente Original:<https://www.urgente.bo/noticia/senamhi-prev%C3%A9-lluvias-en-seis-departamentos-para-esta-semana>

EDITORIALES

Gobierno y empresarios, juntos por la economía

El Gobierno y los empresarios empezaron a dar importantes pasos en busca de solucionar los problemas económicos del país. El pasado lunes, autoridades gubernamentales y representantes empresariales firmaron en la ciudad de La Paz un "Acuerdo económico, productivo y empresarial".

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/25/gobierno-y-empresarios-juntos-por-la-economia/>

Recurrir al sector privado ante la crisis económica

Es innegable que se mantendrá por algún tiempo la crisis económica en Bolivia debido a factores como la baja de cotizaciones de las materias primas que exportamos y la disminución alarmante de nuestra producción de gas. Las posibilidades para hallar nuevos campos gasíferos son mínimas; la producción de alimentos sigue bajando y no se vislumbra medidas profundas para apoyar al sector agrario a fin de satisfacer a los mercados de consumo.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/26/recurrir-al-sector-privado-ante-la-crisis-economica/>

“Normalizar” el escenario transitorio de escasez de dólares

“El acuerdo económico, productivo y empresarial firmado el 19 del presente, tiene el objetivo de normalizar el escenario transitorio de escasez de dólares”, les creo y debiera preocuparnos a todos.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/25/normalizar-el-escenario-transitorio-de-escasez-de-dolares/>

De dólares, calzones y bandas borrachas

Jacinto Verdever, es un importador de lencería recatada. Esta en la calle en búsqueda de 2.000 dólares para gastos operativos de su viaje a Colombia de donde comprará ropa íntima por un valor de 200.000 dólares. Como en el pasado, pretende hacer una transferencia bancaria a su proveedor y llevarse algo de efectivo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/de-dolares-calzones-y-bandas-borrachas_357807

Pedido de alza salarial de la COB no tiene sustento ni es realista

Un refrán menciona que: “El tiempo trae las cosas nuevas, y el tiempo las hace viejas y se las lleva”. Estas palabras se relacionan con el pliego petitorio planteado por los dirigentes de la Central Obrera Boliviana (COB) al gobierno del presidente Luis Arce, el cual plantea varias demandas, como el aumento salarial.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/24/pedido-de-alza-salarial-de-la-cob-no-tiene-sustento-ni-es-realista/>

La libre exportación y el bloqueo caminero

Es posible que las actuales características de la economía mundial estén influyendo activamente en nuestra economía, como demuestran recientes acontecimientos en el país, en los que fue protagonista la población boliviana. Se trata, por ejemplo, de que el gobierno del Estado Plurinacional y los empresarios privados del país, establecieron un “acuerdo económico, productivo y empresarial”, que implica diez medidas para solucionar el problema de escasez de la divisa norteamericana en nuestro medio. Entre esas medidas está la libre exportación de diversos productos, en particular materias primas de origen minero y agropecuario.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/24/la-libre-exportacion-y-el-bloqueo-caminero/>

Turismo como herramienta de ingreso de divisas

En un mundo cada vez más globalizado e interconectado, el turismo se ha convertido en una de las actividades económicas más importantes a nivel mundial. Su impacto va más allá de la simple generación de ingresos, ya

que también juega un papel fundamental en la creación de empleos, el desarrollo de infraestructuras, la promoción de la cultura local y la diversificación de las economías nacionales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2024/02/26/turismo-como-herramienta-de-ingreso-de-divisas/>

¿El derecho laboral debe ser proteccionista?

Es deber de las autoridades proteger a los trabajadores, el Derecho Laboral tiene características especiales: Es dinámico porque evoluciona según los procesos socioeconómicos de cada país. Social, porque representa el interés de la sociedad y expansivo, porque se va actualizando continuamente. Y, las normas jurídicas que incluye tienen como principal objetivo la protección del trabajo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/el-derecho-laboral-debe-ser-proteccionista_357809



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook